

## El Gobierno prorrogará el Presupuesto para ganar tiempo

### Hacienda presentará las cuentas de 2017 en enero o febrero a fin de quitar presión a la negociación

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid  
El Gobierno de Mariano Rajoy prorrogará los Presupuestos Generales del Estado de este año para tener más margen en la negociación política de las cuentas

## El PP descarta las primarias para elegir su dirección

NATALIA JUNQUERA, Madrid  
La dirección del PP ha enfriado las expectativas de que el próximo congreso del partido, en febrero, adopte las primarias para elegir al líder. Atrás queda el entusiasmo sobre este método que se vivió en la conferencia política de 2015. El PP ha escarmentado en cabeza ajena —en referencia a la crisis del PSOE—, aunque algunos de sus dirigentes, como la madrileña Cristina Cifuentes, siguen apostando por “un militante, un voto”. PÁGINA 19

### ADEMÁS

## El PSE admite la “nación vasca” si no tiene efectos jurídicos

Los socialistas vascos aceptan hablar con el PNV de “nación” pero desvinculando el concepto del supuesto derecho a formar un Estado. P20 Y 21

Junqueras propone a Santamaría una reunión que trascienda el referéndum P24



El Prado exhibe los dibujos fantásticos de Ribera P29

El Papa autoriza el perdón a las mujeres que aborten P12

públicas del próximo ejercicio, según fuentes del Ejecutivo. El Ministerio de Hacienda pretende presentar el proyecto de Presupuestos de 2017 a finales de enero o principios de febrero y mientras tanto seguir funcionando con las cuentas de 2016. El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, trabaja ya en la preparación de las nuevas partidas, pero es consciente de las dificultades que implicará su aprobación con un Gobierno en minoría al que no le basta siquiera el apoyo de Ciudadanos para sacarlas adelante. La prórroga le restará presión en una negociación para la que apenas habría tiempo si el objetivo fuera tener unos Presupuestos nuevos antes de fin de año.

Montoro quiso calmar ayer los ánimos de los partidos de la oposición que urgen al Gobierno a presentar cuanto antes el proyecto, en particular Ciudadanos. Por eso, reclamó “que se desprendan de nervios quien los tenga y que no se pongan nerviosos”. El ministro subrayó que el Gobierno “tiene tiempo suficiente para llevar a cabo los asuntos”.

Hacienda considera que la ley de pensiones hace innecesario tener unos Presupuestos nuevos para aplicar en enero la revalorización del 0,25% y estudia si debe adelantar alguna otra medida en el decreto de prórroga de las cuentas públicas. PÁGINA 39

## LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 2. España



CON LAS VÍCTIMAS INVISIBLES. De adolescente, José Francisco dio un ultimátum a su madre para marcharse de casa junto a su hermano pequeño. “Alejarse de mi padre era la tranquilidad”, recuerda. Hasta hace un año, la ley española no amparaba a los hijos, víctimas invisibles de la violencia machista. / PACO PUENTES PÁGINA 26

## La derecha francesa cree tener el antídoto para frenar a Le Pen

### El perfil de Fillon le sitúa como favorito en la pugna con Juppé por la candidatura presidencial y en el camino hacia el Elíseo

CARLOS YÁRNOZ, París  
La inesperada y rotunda victoria de François Fillon en la primera vuelta de las primarias de la derecha francesa le convierte en favorito para ganar la segunda vuelta a Alain Juppé el próximo domingo. Pero, sobre todo, le sitúa en la mejor posición para derrotar a Marine Le Pen si, como parece e indican los sondeos, la

candidata ultraderechista supera la primera ronda de las presidenciales de abril de 2017. Fillon, conservador en lo político

Alemania exige a May atenerse a las reglas durante el ‘Brexit’ P4

sin ambages y liberal en lo económico, puede recoger votos desde el centro hasta la derecha más radical, y al mismo tiempo no suscita el rechazo frontal de la izquierda. Para Le Pen, según los expertos, el mejor rival hubiera sido Nicolás Sarkozy, el dirigente del campo conservador que mayor antipatía levantaba en la izquierda. PÁGINAS 3 Y 4

## Las pensiones perderán poder adquisitivo por primera vez desde 2012

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid  
A comienzos de año, el barril de petróleo cotizaba en torno a los 25 dólares; ahora roza los 50. Esta brusca evolución ha tenido su reflejo en el índice de precios al consumo, que ha pasado de estar en el -0,1% en agosto al 0,7% en octubre y, previsiblemente, cerrará el año con un incremento del 0,9%. El pronósti-

co es una mala noticia para los 8,5 millones de pensionistas, ya que se traducirá en su primera pérdida de poder adquisitivo en cuatro años. El mecanismo de actualización de las pensiones que entró en vigor en 2013 impide sobrepasar la subida del 0,25% aplicada en enero, con lo que la merma será de entre seis y siete décimas. PÁGINA 40

